

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 20 DE ABRIL DE 1828.

SANTA INES DE MONTE PULCIANO, VIRGEN.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Francisco.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 22', y se oculta á las 6 h. y 33'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 20	63 5.	NO	Acelajado.
A las 12 del dia....	29, 9, 30	67 0	Id.	Claro
A las 6 de la tarde.	29, 9, 10.	64 4.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Altamar á las 5 h. 48' mad. 2.ª Altamar á las 6 h. 10' tard.
1.ª Bajamar á las 11 h. 59' mañ. 2.ª Bajamar á las 12 h. 23' noeh

VIDA Y MUERTE DEL HOMBRE.

SONETO.

Nace el hombre indefenso entre dolores;
Entre lágrimas crece é inmundicia;
Pasa en juegos insulsos su puericia,
Y corre por la edad de los amores.
Llegan los afanosos sinsabores,
Y la desconfianza y la malicia;
Precipítase al fin en la avaricia,
Y la vejez le colma de rigores.
Todo le aqueja, todo le intimida;
Huye el sueño, se fuga la ventura
Por dar lugar al cruel remordimiento.
Deslizase por fin la fragil vida
Entre penas, dolores y amargura;
Y la muerte le acaba en un momento.

Por Elpino Menalio, poeta arcade.

BIBLIOGRAFIA ESPAÑOLA.

Oto-Venio: Teatro moral de la vida humana en cien emblemas, con el Enchiridion de Epicteto, y la tabla de Cébes, filosofo platónico. Un tomo en folio impreso en Amberes en casa de la viuda de Enrico Verdusen en el año de 1733.

No era posible que D. Nicolas Antonio nos diese noticia de esta obra, porque habiendose publicado la Biblioteca en Roma en 1672, y muerto su autor en 1684, era aquella edicion muy posterior á ambas épocas. Pero como habia salido hacia el año 1668 con el titulo de *emblemas oracianos*, pudo muy bien traerla con otra que nos da á conocer del mismo autor, á saber: *la historia de los siete infantes de Lara*. Al hablar de esta asegura que *Oto-Venio* es de Leida, mas en este caso padeció ya una equivocacion D. Nicolas Antonio, colocandole entre los extranjeros que escribieron en castellano, es decir, en la tercera clase, debiendo estar por lo menos en la segunda, esto es, en la de aquellos extranjeros que vivieron algun tiempo en España.

Apesar de que en el retrato que acompaña á la hermosa edicion de que hablamos se califica tambien á su autor por de Leida, en la vida que hay escrita por él se lee, hablando de España: *.....resultó mi destierro de la universidad (Salamanca) y la necesidad de alejarme de mis padres y patria*. He aqui un punto digno de ventilarse, y que si conforme me hallo en este rincón estuviera en otra parte, le evacuaria. Mas como haya de publicarse el diccionario de españoles célebres, no creo que les sea indiferente á sus editores dejar de poner esta perla preciosa en el gran relicario que están elaborando en honor de la nacion. Para cuyo objeto diré por lo menos que debió nacer á fines de 1603 ó principios de 1604, y en 1618 estudiaba filosofia en Alcalá en donde debió permanecer hasta 1621 en que pasó al Escorial á repetir dicho estudio, como lo verificó hasta que á principio de 1625 comenzo en Salamanca el de Cánones y Leyes que cursó tres años. Teniendo, pues, tantas matriculas y escuelas es posible que por ellas se saque el lugar, dia y año que nació, que ultimamente podrá comprobarse con la fe de bautismo que es muy probable que exista en Madrid. Si ademas hiciesen falta noticias de la espresada vida que constan en una obra rara, las proporcionará con gusto

El madrileño.

ANTIGUEDADES.

Las escavaciones del Herculano, suspendidas hace tiempo, han vuelto á emprenderse y han comenzado bajo los mas felices auspicios. Despues de haber desembarazado la parte posterior del teatro se han descubiertos trozos considerables de dos casas, de dos ó por mejor decir de tres pisos cada una; descubrimiento importante para la arquitectura y cosa enteramente nueva. El

techo de las habitaciones, que falta en la mayor parte de los edificios antiguos que se han descubierto hasta ahora, se ha encontrado en su propio lugar, y aunque carbonizado, se puede decir que se halla muy bien conservado. En los cuartos bajos se han encontrado varios objetos, vasos y utensilios domésticos que infunden grandes esperanzas para cuando se desenterraren enteramente las espresadas dos casas y los edificios contiguos. Reyna la mayor actividad en esta empresa.

CAMINOS DE HIERRO.

Ventajas de los caminos de hierro para el comercio.—El transporte de una tonelada de género de Londres á Liverpool, 200 millas inglesas ó 72 leguas francesas, hecho por camino de hierro, consume 200 libras de carbon. Un hombre y un muchacho bastan para manejar una máquina de vapor que conduce 40 toneladas de géneros. El camino se hace en 30 horas de día: se pagan 3 dias de salario á los conductores, 18 chelines, que repartidos en 40 toneladas tocan 6 peniques á cada una. Los demas gastos como son las otras dos máquinas de vapor colocadas en el camino y el agua caliente, llegan á chelin por tonelada. Resulta que una tonelada de géneros transportada á 200 millas cuesta 2 chelines. Cada tonelada transportada por agua desde Londres á Liverpool cuesta 24 chelines, de donde es visto que los caminos de hierro proporcionan una economía de 22 chelines. Por esta cuenta los transportes de Londres á Manchester que se estiman en 2.000 toneladas diarias, costarían al año 63.000.000 menos por ellos que por agua.

Real orden comunicada á la Direccion general para que en todos los pueblos que tengan derechos de puertas se subaste la Renta de aguardiente.

Enterado el Rey N. Sr. de lo que V. SS. informan acerca de la solicitud de D. Lucas de Sierra, en que pretende tomar en arrendamiento por dos años la Renta de aguardiente de toda la provincia de Segovia, por la cantidad de 2500 reales en cada uno, se ha servido S. M. desestimar la proposicion, y mandar que la Real orden de 10 de Enero próximo, en que se previno que se sacase á pública subasta en Badajoz la espresada Renta, se haga estensiva á los demas pueblos que tienen derechos de puertas, con prevencion á los Intendentes, de que cuando se les presenten propuestas para arriendos, hagan entender á los licitadores las sujeten á pueblos donde no se hayan celebrado los arriendos, pues ninguno de los ejecutados en debida forma se debe rescindir; y que sacándolas á pública subasta con fijacion de edictos, en todos los pueblos que comprenda el distrito de la provincia, se proceda al remate en el mejor postor por el orden que señalan las

4.
Reales instrucciones. De Real orden Sec. Madrid 16 de Marzo
de 1828. = Luis Lopez Ballesteros. Avisos.

El sargento segundo ilimitado Juan Miler se presentará á la
mayor brevedad á su habilitado D. Leon Rodriguez de Camargo.

Se vende una negra muy sana de edad de 24 años, sabe la-
bar, planchar y todo el servicio de una buena criada: en la calle
del Puerto, num. 77, darán razon.

En la tienda de vinos y licores calle de Comedias esquina á
la de la Carne, se hallan los almuerzos siguientes: un plato de
menudo á lo caló con jamon, chorizo y garbanzas de Castilla, una
rosquita y un vaso de vino carlon ó una copa de vino blanco 14
qtos.; y ademas hay jamon cocido, riñones, huevos, salchichon,
anchoas y varias clases de pescado guisado, todo con la mayor
equidad y buen servicio, advirtiendo que el menudo se despacha
para fuera y se cuecen jamones de valde. Por las noches se des-
pacha todo lo arriba espreso menos el menudo.

Rosa Garcia busca casa para criar; vive en la calle de
Garaicochea, núm. 49.

Teresa Zoloeta, de 30 años, leche de un mes, su marido
ausente, sin cría, busca casa para criar; en la confiteria de Puer-
to-Chico darán razon.

PLAZA DEL BALON. = La compañía gimnastica ejecutará hoy
la última funcion á beneficio del jóven Malayar. = Se dará prin-
cipio con los juegos de fisica. = El interesado ejecutará con toda
destreza extraordinarios equilibrios gimnásticos. = La inglesita ha-
rá varias suertes nuevas. = En seguida el profesor Estrata eje-
cutará las grandes fuerzas herculeas piramidales. = El dicho inte-
resado subirá al alambre flojo haciendo equilibrios, actitudes y
juegos nuevos con toda velocidad. = Dando fin á la funcion con
la nueva pantomima el *Amante de centinela* ó sea los viejos
chasqueados. = A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL. = *La conquista de Reggio por Aradin
Barbarroja* ó efectos del amor paterno (comedia en tres actos) =
Intermedio de baile. = *El chasco del raton* (sainete). = A las 7½.

Mañana Lunes se ejecutará la comedia *El Astrologo fingi-
do*. = Concluido el tercer acto el Sr. Luis Magnani, primer tenor
que ha sido en el teatro de Madrid, egecutará la escena de Bo-
hemondo, de la opera *Tebaldo é Isolina*; y concluido el quinto
la de Sempronio de la de los *Bacanales de Roma*. = Boleras y
sainete.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gacitana, calle de D. Carlos, num. 69.